

PROCES VERBAL DE LA REUNION DU CONSEIL DE LIGUE

Séance du 27 septembre 2024 à la Maison Régionale des Sports à Tomblaine

Présents :

Président : Christophe PORTE

Philippe BOLMONT	Anthony SCREMIN	Jean-Marie DEPARDIEU (CD54)
Pierre-Alexandre COUSIN	Bernard SIMONIN	Denis OMLOR (CD57)
Françoise LAPICQUE	Corinne STOFFEL	Etienne ROBERT (CD88)
Jean-Claude LIEBON	Dominique THIRION	

Excusés :

Nicole BERNARD	Jean-Luc HOSY	Patrick SOILOT (CD08)
Philippe BORDES	Emmanuel LEGRY	Emmanuel BARCELO (CD 51)
Yohan DECLOMESNIL	Hakim OUANNOUGH	Nicolas VEJUX (CD67)
Michel GROSS	Denis POTRON (CD 52)	
Francine GUTH	Steven VANTOURS	

Absents :

Sébastien GROSZ	Bruno DELHAISE (CD 55)
Adeline LENGERT	Italo BORDICHINI (CD68)

Assistent :

Vincent BLANCHARD, Directeur Général
Guillaume KRATZ, Directeur Général Adjoint
Loïc DAUPHIN, cabinet SECEF (Commissaire aux Comptes)

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇

Le Président, Christophe PORTE, ouvre la séance à 19h15 en remerciant les participants pour leur présence et en présentant les excuses de certains.

POINT 1 - INFORMATIONS DU PRESIDENT (Christophe PORTE)

Le Président, Christophe PORTE, indique qu'il y a peu de nouveautés depuis la dernière réunion du Bureau de Ligue du 10 septembre, dont le procès-verbal a été envoyé aux membres du Conseil de Ligue.

Il annonce une forte augmentation des licences, de date à date, en ce début de saison, ce qui est de très bon augure pour la suite.

Christophe PORTE évoque enfin le dernier Conseil Fédéral auquel il s'est rendu et où une discussion importante s'est engagée concernant la labellisation des tournois et la création d'un circuit fédéral.

POINT 2 - INFOS DU DIRECTEUR GENERAL (Vincent BLANCHARD)

Le Directeur Général, Vincent BLANCHARD, fait part de l'organisation du séminaire de rentrée des services régionaux qui s'est tenu les 20 et 21 septembre. Un séminaire qui s'est, une fois encore, avéré très utile notamment au regard des nombreux changements opérés au sein de l'organigramme des services cette année.

Vincent BLANCHARD évoque ensuite le WTT For Health Festival qui sera organisé à Maizières-lès-Metz du 23 au 27 octobre 2024 par la Ligue, le Comité de Moselle et club local. Il s'agit d'une organisation très exigeante qui mobilise beaucoup de personnel au sein de la Ligue.

Il rappelle enfin le Procès-Verbal du Bureau de Ligue avec beaucoup d'informations récentes.

POINT 3 - RETOUR ET ECHANGES SUR LES ASSEMBLEES GENERALES DEPARTEMENTALES (Christophe PORTE)

Le Président fait ensuite le point sur les Assemblées Générales des Comités Départementaux où de nombreux changements dans les postes à responsabilité sont à signaler.

En effet, cinq départements ont vu l'élection d'un nouveau Président avec une nouvelle équipe : l'Aube, les Ardennes, la Haute-Marne, la Moselle et le Haut-Rhin.

Pas de changements en revanche dans les départements de la Marne, de la Meurthe-et-Moselle et de la Meuse.

Les deux dernières AG (Bas-Rhin et Vosges) sont programmées cette fin de semaine.

POINT 4 - POINT FINANCIER (Dominique THIRION)

4.1- COMPTE D'EXPLOITATION 2023/2024, BILAN AU 30 JUIN 2024, ANNEXE

Le Trésorier Général, Dominique THIRION, commente et détaille l'ensemble des différents documents transmis préalablement aux membres du Conseil de Ligue et que le Commissaire aux Comptes approuve en l'état.

En premier lieu, il fait la présentation du Bilan au 30 juin 2024, qui est équilibré à hauteur de 991.357 €.

Il présente ensuite le compte de résultat 2023/2024, qui laisse apparaître des produits à hauteur de 1.778.875 € et des charges pour 1.730.835 €, soit un excédent de 41.040 €.

Dominique THIRION montre ensuite le Compte de Résultat 2023/2024 sous sa forme analytique. Les grandes masses sont détaillées par le Trésorier Général, qui fait également un comparatif par rapport au Budget Prévisionnel 2023/2024.

En ce qui concerne le Budget Principal de Fonctionnement, il se solde avec un excédent de 8.719,81 €, résultant de charges à hauteur de 1.330.782,81 € et de produits à hauteur de 1.339.502,62 € (contre 1.283.700 € équilibré au prévisionnel). Il se décompose comme suit :

- ✓ Charges de Structure et de Personnel : 624 K€ en Charges, 145 K€ en Produits, soit un différentiel de -479 K€ (+2 K€ par rapport au prévisionnel) ;
- ✓ Institutionnel : 336 K€ en Charges, 760 K€ en Produits, soit un différentiel de 424K€ (-3 K€ par rapport au prévisionnel) ;
- ✓ Gestion de l'Activité : 160 K€ en Charges, 259 K€ en Produits, soit un différentiel de 99 K€ (idem au prévisionnel) ;
- ✓ Technique : 150 K€ en Charges, 126 K€ en Produits, soit un différentiel de -24 K€ (+10 K€ par rapport au prévisionnel) ;
- ✓ Animation, Développement, Promotion : 59 K€ en Charges, 46 K€ en Produits, soit un différentiel de -13 K€ (-3 K€ par rapport au prévisionnel).

En ce qui concerne le Budget Annexe des manifestations, il se solde avec un crédit de 32.320,40 € grâce à l'ensemble de nos manifestations exceptionnelles.

C'est ainsi que le Budget Global s'établit à 1.730.834,63 € en Charges et 1.771.874,84 € en Produits, laissant apparaître un résultat excédentaire de 41.040,21 €.

Ces chiffres démontrent un très bon respect du Budget Prévisionnel avec un taux d'atteinte à 104% aussi bien en Charges qu'en Produits.

Loïc DAUPHIN, Commissaire aux Comptes du cabinet SECEF, témoigne du bon accueil qui leur a été réservé, et précise que les comptes, tels qu'ils sont présentés, recueillent leur assentiment.

Après présentation des comptes annuels par le Trésorier Général, le Conseil de Ligue arrête et adopte à l'unanimité les comptes de l'exercice 2023/2024, présentant un résultat de 41.040,21 € et un total de Bilan de 991.357 €.

Le Conseil de Ligue décide par ailleurs à l'unanimité de proposer à l'Assemblée Générale d'affecter le résultat de 41.040,21 € en totalité aux fonds propres.

4.2- BUDGET PREVISIONNEL 2023/2024

Le Trésorier Général, Dominique THIRION, présente le Budget Prévisionnel pour la saison 2024/2025, sur les bases du réalisé de la saison dernière.

Le budget de fonctionnement se monterait à 1.396.600 € donc en relative stabilité. Le budget des manifestations se monterait à 924.900 €, en hausse par rapport à la saison passée du fait d'une organisation exceptionnelle supplémentaire.

Bernard SIMONIN s'interroge sur la baisse prévisionnelle de 23% des produits dans le domaine de la Technique. Il lui est répondu que cette baisse s'explique par la diminution des effectifs au Pôle Espoir due aux nouveaux critères plus restrictifs mis en place par la FFTT. Une baisse correspondante est d'ailleurs également portée au niveau des charges.

Plus aucune remarque n'étant soulevée, Christophe PORTE invite les participants à valider la présentation du budget prévisionnel.

Le Budget Prévisionnel 2024/2025, équilibré à 2.321.500 €, est adopté à l'unanimité.

4.3- ETAT DES COMPTES DES CLUBS

Dominique THIRION fait un point rapide sur la situation financière des clubs.

Il commence par préciser qu'à ce jour, 163 clubs ont adhéré à la dématérialisation contre 149 la saison dernière.

Au 27 septembre 2024, avec des engagements à hauteur de 679.419,30 € et des paiements à hauteur de 281.974,30 €, la dette des clubs s'élève à 397.445,00 €, sachant qu'un prélèvement aura lieu le 15 octobre.

On note des engagements en hausse de plus de 30K€ de date à date, fruit de l'augmentation de l'activité.

Le Conseil de Ligue remercie Dominique THIRION pour la qualité et la clarté des présentations faites sur les différents budgets.

POINT 5- GESTION DE L'ACTIVITE (Emmanuel LEGRY)

5.1- POINT GENERAL DE DEBUT DE SAISON SPORTIVE

La Présidente de la Commission Sportive Régionale, Françoise LAPICQUE, fait le point sur les engagements de début de saison, en championnat par équipes territorial et au Critérium Fédéral.

Le championnat par équipes a atteint son nombre record avec plus de 1000 équipes engagées en 1^{ère} phase.

Le Critérium Fédéral part également sur d'excellentes bases avec déjà beaucoup d'inscrits.

5.2- MODIFICATIONS DES REGLEMENTS SPORTIFS (Françoise LAPICQUE)

Pour faire face au grand nombre de poules en GE7, et pour équilibrer au maximum dans les plus petites divisions, la Commission Sportive Régionale propose d'augmenter le nombre d'équipes en GE6 dès la 2^{ème} phase, en ajoutant 4 poules à cette division et permettant ainsi une meilleure répartition géographique. La GE6 passerait donc de 24 à 28 poules.

Cette proposition et les textes règlementaires associés sont adoptés à l'unanimité par les membres du Conseil de Ligue.

5.3- RETOUR SUR LES COLLOQUES DE L'ARBITRAGE

En l'absence de Yohan DECLOMESNIL, Président de la Commission Régionale d'Arbitrage, Vincent BLANCHARD revient sur les colloques de l'arbitrage qui se sont très bien déroulés et ont réuni un total de 167 participants (dont environ 50% en visio) sur trois lieux : Tomblaine, Troyes et Schirrhein.

Il est aussi précisé que toutes les désignations des clubs JA1 pour le championnat par équipes ont été effectuées et communiquées, ainsi que les désignations individuelles des JA2 et JA3 pour les compétitions régionales.

5.4- COMPTABILISATION DES CARTONS

Concernant la comptabilisation des cartons, il est proposé qu'en plus des compétitions retenues par la FFTT, soient ajoutées pour les compétitions régionales :

- au titre 4 : - Interclubs régionaux
- au titre 5 : - Championnats du Grand Est Vétérans
- Championnats du Grand Est Corporatifs
- Finales Régionales par Classement
- Championnats du Grand Est Individuels

La délibération proposée est adoptée à l'unanimité.

5.5- POINT CREF (Anthony SCREMIN)

Le Président de la Commission Régionale de l'Emploi et de la Formation, Anthony SCREMIN, indique que la rentrée de la formation BPJEPS au CREPS de Nancy s'est bien passée. Cette nouvelle promotion compte 9 candidats.

Il fait également le point sur les formations techniques à venir et notamment l'Animateur Fédéral, à Pont-à-Mousson du 29 octobre au 1^{er} novembre. Il indique que, si des formations Initiateur de Club auront également lieu prochainement, tous les Comités Départementaux ne les mettent pas encore en place.

Pour les formations de dirigeants, il rappelle que la FFTT propose régulièrement des webinaires et que, comme tous les ans, une formation sera proposée lors des Internationaux de France Jeunes à Metz en avril 2025.

Enfin, concernant les formations en arbitrage, le calendrier a été établi et diffusé pour toute la saison, et les premières sessions se tiendront fin octobre.

POINT 6 - ANIMATION, DEVELOPPEMENT, PROMOTION (Philippe BOLMONT)

6.1- BILAN CHIFFRE DE LA CAMPAGNE PSF

Philippe BOLMONT, Vice-Président Délégué en charge de l'Animation, du Développement et de la Promotion, donne lecture des montants attribués lors de la campagne PSF 2024.

Cette année, 28 dossiers dont 6 de Comités Départementaux ont été déposés dans notre Ligue.

6.2- AIDE DE RENTREE AUX CLUBS

La Ligue a obtenu, dans le cadre du PSF, une subvention complémentaire en tant que tête de réseau destinée à des animations olympiques et héritage des JO. Elle a ainsi décidé de soutenir ses clubs n'ayant pas pu bénéficier de cette même subvention, dans le cadre de cette rentrée post-JO.

Des clubs ayant organisé des animations cet été dans le cadre des JO afin d'optimiser leur recrutement, et/ou ayant mis en place une nouvelle action en lien avec l'accueil de licenciés supplémentaires ont ainsi été invités à remplir un questionnaire en ligne.

Philippe BOLMONT annonce que, suite au traitement des retours, ce sont 34 clubs qui percevront une aide, pour un total alloué à cette action de 6030€.

6.3- ACTUALITES DE LA BRANCHE

Le Vice-Président Délégué, Philippe BOLMONT revient sur l'opération « Du Stade vers l'Emploi » dont la dernière édition, début juillet à Sarreguemines, a été une réussite. La prochaine opération de ce type sera organisée le 15 octobre à Nancy.

Le stage Summer Ping qui a eu lieu du 26 au 30 août à Pont-à-Mousson, a une fois de plus affiché complet avec 40 participants.

Philippe BOLMONT présente ensuite aux membres du Conseil de Ligue la réforme des Labels Clubs FFTT. Il existe désormais 4 catégories (Avenir, Responsable, Citoyen, Performance) avec, dans chacune d'entre elles, 3 niveaux de compétence.

POINT 7 - COMMUNICATION ET VALORISATION DES DIRIGEANTS

7.1- ACTUALITES DE LA BRANCHE

Bernard SIMONIN, Vice-Président en charge de la Communication et de la Valorisation des dirigeants, annonce que le sommaire du prochain numéro du GETT est établi. Sa sortie est prévue fin novembre, après l'Assemblée Générale électorale.

7.2- DIVERS

Bernard SIMONIN revient sur la soirée des Est'Oiles du Ping 2024 qui a été une belle réussite. Il souhaite mener une réflexion pour améliorer encore la valorisation de nos dirigeants.

POINT 8 - SECRETARIAT GENERAL

8.1- STATISTIQUES (Jean-Claude LIEBON)

Le Secrétaire Général Adjoint, Jean-Claude LIEBON, annonce qu'avec près de 10 000 licenciés à cette période, nous atteignons des records, plus vus depuis la saison 2015/2016.

Au niveau des réaffiliations des clubs, l'érosion semble stoppée, nous sommes stabilisés à 291 clubs, dans l'attente de la création d'un club supplémentaire dans la Marne.

Les statistiques des mutations sont également à un très bon niveau puisque le nombre de mutations de la saison passée est presque déjà atteint.

8.2- DELEGUES DE LIGUE 2024/2025 (Christophe PORTE)

Les désignations de délégués de Ligue sont effectuées pour les deux compétitions à venir le 11 novembre, à savoir le 1^{er} tour des Interclubs et la Coupe Nationale Vétérans.

Pour les compétitions suivantes, les désignations seront effectuées avec les membres du nouveau Conseil de Ligue qui sera élu le 9 novembre.

Les propositions de délégués de Ligue sur ces deux compétitions sont adoptées à l'unanimité.

8.3- MODIFICATIONS REGLEMENT INTERIEUR (Jean-Claude LIEBON)

Le Secrétaire Général Adjoint, Jean-Claude LIEBON, présente plusieurs propositions de simplification et de modifications au règlement intérieur de la Ligue.

Ces propositions sont adoptées à l'unanimité, pour soumission au vote des clubs à la prochaine Assemblée Générale.

8.4- ASSEMBLEE GENERALE 2024 (Christophe PORTE)

Le Président, Christophe PORTE soumet l'ordre du jour qui est proposé pour l'Assemblée Générale qui aura lieu le 9 novembre à la Maison Régionale des Sports de Tomblaine, ainsi que la date de retour pour les questions des clubs fixée au 28 octobre.

L'ordre du jour ainsi que la date de retour des questions, sont adoptés à l'unanimité.

POINT 9 - INFOS DU DIRECTEUR DE L'E.T.A.P.E (Guillaume KRATZ)

Le Directeur de l'Equipe Territoriale des Actions de Proximité et d'Encadrement, Guillaume KRATZ, revient sur les performances de cet été avec la participation de Charlotte LUTZ aux Jeux Olympiques et le titre de Championne d'Europe Juniors par équipes pour Elise PUJOL.

Il indique ensuite que trois stages de rentrée ont été organisés fin août : à Sarrebruck, à Sélestat et environs et à Metz.

Il fait aussi état des dernières sorties des équipes de la Ligue, notamment aux EuroMiniChamp's et aux Internationaux Jeunes de Charleville-Mézières.

Enfin, Guillaume KRATZ rappelle que la 7^{ème} édition du Challenge Rentr'O Ping est lancée depuis le 1^{er} juillet et s'achèvera le 1^{er} novembre.

POINT 10 - DIVERS

Le nouvel organigramme des Services Régionaux est présenté à l'ensemble des membres du Conseil de Ligue.

Plus aucune question n'étant soulevée, le Président remercie les participants pour leur présence et déclare la réunion close.

La séance est levée à 21h35.

Le Président
Christophe PORTE



Le Secrétaire Général Adjoint
Jean-Claude LIEBON

